

EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes
en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'30 mixto, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.
Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, 11 m. mixto, y 5'15 t.
Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.
Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, 11'35 m., mixto y 5'40 t.
Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Cecilio, uno de los siete que los sagrados apóstoles consagraron obispos y enviaron á predicar el santo Evangelio en España; y habiendo puesto debajo del yugo de Cristo á innumerables almas, murió mártir en Illiberi junto á Granada.

CULTOS.—*Mañana martes.*—En Santa Eulalia continúan las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis, á las siete misa cantada y á las diez misa solemne. Por la tarde los actos de coro y la reserva.

En la Merced fiesta votiva en honor del santo escapulario de la Virgen de las Mercedes; á las diez misa solemne y sermon por D. Miguel Barceló diácono. A las cinco y media de la tarde se vestirá el escapulario á las personas que hayan de ingresar en la Tercera orden y á las que hayan de profesar, concluyendo este ejercicio con la Esclavitud Mariana.

CORTE DE MARÍA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asuncion.

SECCION EXTRANJERA.

CRÓNICA UNIVERSAL.

FRANCIA.—El Gobierno de la vecina República ha presentado á la Santa Sede, para el arzobispado de Chambery á Mons. Lenilleux, Obispo de Carcasona, y para el obispado de Gap, al Cura párroco de Santiago, en Reims, M. Gaqueret.

—Las elecciones municipales han dado en toda Francia el siguiente resultado: el 62 por 100 de los candidatos electos son ministeriales; el 25 por 100 conservadores, y los demas socialistas, comunistas y anarquistas. A pesar de las excitaciones de las juntas de protesta, la mayoría de los electores del partido conservador se ha abstenido de votar.

—Las elecciones municipales de Solesmes tenían esta vez particular interes, á causa de la reciente exclaustacion de los Benedictinos. Dos de los exclaustrados formaban parte del Ayuntamiento, y han sido reelegidos por gran mayoría de votos. Los republicanos, que el año anterior habían formado parte del municipio, han sido completamente derrotados.

—El número de Religiosos exclaustrados en Francia hasta el 31 de Diciembre de 1880 asciende á la respetable suma de 7.178.

—El prefecto del Sena acaba de dirigir una circular á los comisarios de policía, recomendándoles la estricta observancia de los reglamentos que prohíben la mendicidad. Los comisarios de policía de Paris tiene orden de llevar á la prevencion á todo obrero sin trabajo, á todo pobre que pida una limosna por amor de Dios.

BÉLGICA.—Su Santidad dirigió con fecha 25 de Diciembre una notabilísima carta al Arzobispo de Malinas, en la cual anima á los Obispos belgas en la campaña que sostiene contra el materialismo. Leon XIII insiste en la necesidad de inculcar en los jóvenes las invencibles y seguras doctrinas de Santo Tomás de Aquino, y termina recomendando al Episcopado belga la fundacion en la Universidad de Lovaina de una cátedra especial destinada á la explicacion de la filosofía del Angel de las Escuelas.

INGLATERRA.—Durante el último año se han construido en Inglaterra 17 iglesias católicas, y se ha aumentado el clero católico con 33 nuevos sacerdotes. En Escocia se han construido en el mismo período de tiempo ocho iglesias, y se ha aumentado el clero católico con 15 sacerdotes. Las Congregaciones religiosas tienen en Inglaterra 134 casas, y las Escuelas Católicas son frecuentadas por 204.752 niños.

—La carta de Su Santidad al Arzobispo de Dublin ha sido objeto de importantes comentarios en la Cámara de los Loes. Lord Braye ha declarado que en vista de tan magnífica carta, el Gabinete de Lóndres debe restablecer las relaciones diplomáticas con el Vaticano, y ha añadido que, si estas relaciones hubiesen existido, la agitacion no hubiera tomado en Irlanda las proporciones que ha tomado. El Gobierno, por boca de lord Grandville, elogió grandemente la carta de Su Santidad, y ofreció estudiar el proyecto de restablecimiento de las relaciones diplomáticas con el Vaticano.

—Los irlandeses que tienen asiento en la Cámara de los Comunes se han dividido. Los más continúan al lado de Parnell, y los ménos han formado un partido titulado de los whings irlandeses.

—Hé aquí algunos datos que demuestran como está concentrada en ciertas manos la propiedad en Irlanda. El primer propietario de dicha isla es Sir Ricardo Bewedge, que posee en el Condado de Colway 64.000 hectáreas de tierra; siguen el conde de Conningham, que posee 60.000 hectáreas; el conde de Mayo, que posee 46.000, y otros cien propietarios que poseen más de 25.000 hectáreas cada

uno. El número de los que poseen más de 8.000 hectáreas es muy considerable.

—Para embargar á un arrendatario de Irlanda ha sido preciso que el escribano llevara consigo 350 agentes de policía y una escolta de dragones.

—En Lancaehire se han declarado en huelga 50 mil obreros, de los que trabajan en las minas.

ALEMANIA.—El Centro católico alemán ha presentado á la Dieta prusiana un proyecto de ley, según el cual, la celebración de la Misa y la administración de los Sacramentos no deberán estar sometidos en adelante á las leyes del 11 y del 12 de Mayo de 1873, del 20 y del 21 de Mayo de 1874 y del 22 de Abril de 1875. Los conservadores puros han ofrecido apoyar el proyecto del Centro Católico, y el ministro de Cultos parece que no lo combatirá.

—De los datos publicados por la *Germania* de Berlín, resulta que de los 2.148 eclesiásticos á quienes el Dr. Falk, ex-ministro de Cultos, prohibió que diesen la enseñanza religiosa en las escuelas, 1.363 han sido autorizados por el actual ministro de Cultos para darla.

—El número de masones asciende en Alemania, según los documentos oficiales, á 44.500 sometidos á la dirección de nueve grandes logias. La Gran Logia nacional de los Tres Globos, establecido en Berlín, dirige 115 logias llamadas de San Juan, y 62 logias escocesas, con un total de 14.055 asociados. Las tres grandes logias de Berlín se componen de 17 talleres distintos, y de 3.350 miembros.

—Ya no se celebrará el casamiento del duque Pablo de Mecklemburgo-Schewerin con la princesa María Windishgractz. La causa del rompimiento de esta proyectada boda es el empeño que ha puesto el duque en que la princesa abandonase la religión católica, empeño que la novia y toda su familia han rechazado con horror.

Muchas veces hemos llamado la atención sobre casos parecidos, y que forman un singular contraste con lo que sucede en las familias protestantes, cuyos miembros al casarse pasan de una secta á otra, ó abrazan el cisma de Focio sin perder la consideración de sus correligionarios.

Y ¿quién volvería á saludar á la mujer, princesa ó no princesa, ó al hombre, duque ó zapatero, que por no perder una boda apostatase de la religión verdadera?

AUSTRIA.—El conde Taaffe ha presentado al Reichsrath austriaco un proyecto de ley, exceptuando del servicio militar á todos los jóvenes que se dediquen al estudio en los Seminarios del imperio.

—El día 12 fué recibido por el emperador Francisco José el nuevo Nuncio en Viena Monseñor Venutelli. Se hallaron presentes al acto 106 personajes de la Corte austriaca.

RUSIA.—El Czar ha dado noticia al Senado, por medio de un decreto, de su matrimonio con la princesa Dolgoronki, llamada hoy princesa Bonresfki. En este decreto establece que los hijos de dicha princesa no pueden tener nunca ningún derecho al trono, según lo dispuesto por las leyes rusas.

—El día 13 se hicieron prisiones en San Pe-

tersburgo, de personas sospechosas de complicidad con los nihilistas. A dos de ellos se les ocuparon proclamas revolucionarias.

GRECIA.—Las grandes potencias han insistido nuevamente cerca de los gobiernos de Constantinopla y Atenas, en la necesidad de resolver por medio de un arbitraje, el conflicto pendiente entre ellos. Ni Grecia ni Turquía han aceptado la proposición de las grandes potencias. El gobierno de Atenas ha decretado nuevos alistamientos militares, y el de Constantinopla ha enviado considerables refuerzos al ejército Turco concentrado en las fronteras griegas, y ha ocupado los principales puntos extratéjicos, artillando algunos de ellos con piezas de grueso calibre. Por su parte, los pequeños Estados del Danubio no quieren estar desarmados ante las contingencias de la nueva guerra, y Rumania ha encargado á la gran fábrica de armas de Stery la construcción inmediata de 40.000 fusiles.

—*El Mensajero*, de Atenas, declara que Grecia no puede aceptar el arbitraje, y que de ningún modo renunciará á Janina y Netzovo, que á su vez no quiere ceder de ningún modo la Puerta.

«El abandono de Janina, dice *El Mensajero*, de Atenas, sería considerado como una deserción de la causa helénica; toda proposición de este género, lo decimos sin temor de ser desmentidos, será rechazada con indignación por el Gobierno y el país.»

Todo esto les pone de muy mal humor á los franceses, y de ese mal humor dan muestras las siguientes líneas de *L'Union*:

«Los griegos son muy dueños de indignarse cuanto quieran y declarar la guerra si tienen ganas de recibir la merecida corrección que está pidiendo su locura. Sólo que Europa, que hartamente se ha mostrado con ellos, tiene el derecho de decirle de una vez que le está fastidiando y que se arreglen como les parezca.

Las potencias no pueden tolerar que las ambiciones insensatas de ese pueblo turbulento las tengan en jaque y que se las pida que restauren el antiguo imperio de Alejandro. El medio más pronto de librarse para siempre de los griegos, es dejarles hacer lo que quieran.

Si el rey Jorge quiere atacar al ejército turco, recibirá una lección que de fijo ha de calmar su ardor, y sobre todo, el de su pueblo; y en pocos días verá un ejército desbandado entrar tumultuosamente en Atenas.

Si prefiere permanecer tranquilo, lo cual es más prudente, dedíquese á seguir sus investigaciones en el Parthenon, buscando estatuas cuya venta le permita rehacer su Tesoro.

Más vale vender Minervas más ó menos auténticas, que jugar su corona en insensatas aventuras.

La *Union* podrá estar en lo cierto, pero es indudable que Grecia cuenta con alguna nación que la excita ir adelante.

CHINA.—El Gobierno de Pekin ha resuelto unir aquella capital por medio de un hilo telegráfico con el puerto de Shangahai, en cuyas inmediaciones se halla la estación del cable submarino que le pone en comunicación con el Japon y con Europa. Además,

ha ordenado también la unión de las diversas provincias por medio de hilos telegráficos. Estas líneas quedarán terminadas en el período de un año.

—En los tribunales de Pekin han sido admitidos como jueces varios abogados católicos; lo cual ha producido excelente impresión en la población católica del imperio.

PERSIA.—En Febrero se ha celebrado la boda del hijo del Jefe del Estado con la hija de Ali-Khan, gran maestro de ceremonias en la Corte persa. El Cuerpo Diplomático extranjero asistió á la fiesta que fué sorprendente y original para los europeos. Al entrar en el salón el representante de Francia fué saludado con la *Marsellesa*, y el de Inglaterra lo fué con el himno nacional de la Gran Bretaña. La fiesta terminó con la armonía llamada *Hennak Benhani*, que consiste en pintar los dedos del nuevo esposo lo cual, por la demasiada duración de la ceremonia se suplió con cubrírselos de polvos de coral.

TÚNEZ.—La cuestión de Túnez sigue preocupando vivamente á los gobiernos de Francia é Italia. El gobierno de París alega que es Francia el único estado fronterizo, y que la perpétua guerra civil en que vive Túnez le obliga á sostener un cuerpo de ejército en las fronteras para impedir que bandas semi-salvajes causen considerables estragos en Argel. El gabinete del Quirinal contesta que todos estos males y otros se evitarían si un cuerpo de ejército italiano ocupase aquel antiguo nido de piratas, con el que España luchó por tanto tiempo.

Las gestiones de la Puerta para evitar que Túnez caiga en poder de alguna potencia occidental, adelantan considerablemente.

TRANSVAAL.—Las fuerzas del ejército de los *Voers* han sufrido refuerzos de consideración, y han obligado á las guarniciones inglesas de los puertos fortificados á rendirse. Las tropas inglesas que se hallaban acantonadas en *Pokebefstroom* se han visto obligadas á encerrarse en el fuerte, donde no tardarán en rendirse, sino son inmediatamente socorridas con municiones de boca y guerra.

—He aquí ahora los principales párrafos de la proclama de los *voers* del *Traansvaal* anunciando el restablecimiento de su independencia.

«31. Hacemos saber á todos que, desde el 14 de Diciembre de 1880, el Gobierno se ha restablecido. El Sr. Kruger ha sido nombrado presidente. Los Sres. Proterius y Joubert formarán con él el triunvirato que gobernará al país. El *Volkraad* comienza de nuevo sus sesiones.

37. Por lo concerniente á los indígenas, el gobierno está dispuesto á aceptar los principios generales que se establezcan, después de deliberar con las otras colonias y los Estados del Africa meridional. Y, para terminar, declaramos y hacemos conocer á todos que, á partir de hoy, el país queda en estado de sitio y bajo el rigor de la ley marcial.»

ESTADOS-UNIDOS.—Los progresos del Catolicismo en los Estados-Unidos son por todo extremo consoladores. En 1808 sólo existía en aquella República un Obispo en Baltimore, y hoy existen sesenta y una diócesis y siete vicariatos apostólicos. La población católica es de siete millones de almas, diri-

gidas por doce Arzobispos y cincuenta y seis Obispos. Existen 6.000 sacerdotes y 6.407 iglesias y capillas.

—En la parroquia de San Juan Bautista de Brooklyn, que administran los Padres Lazaristas, hubo más de mil comuniones la noche de Navidad. Las otras 120 parroquias de Nueva-York y Brooklyn ofrecieron el mismo espectáculo de fe y de devoción.

—Algunas Congregaciones religiosas de Francia que, cuando su excomunión, se dirigieron á los Estados-Unidos, han encontrado en dicha República todos los recursos necesarios para su instalación en aquella hospitalaria tierra. Por supuesto, no han necesitado de ninguna suerte de autorizaciones para establecerse donde y como han querido.

El general Grant ha publicado un artículo en un periódico americano contra toda ingerencia no americana en la apertura del canal interoceánico del Panamá.

—En el Congreso de los Estados-Unidos ocurrió un escándalo singular. Dos diputados se insultaron groseramente, y después se pusieron en mangas de camisa, y en medio de la Cámara emprendieron un duelo, en que resultaron heridos los dos contendientes.

CHILE.—Una carta de Lima que tenemos á la vista explica lo que ha sucedido, diciendo que Piérola sólo se ocupaba en dar decretos que habían trastornado el país.

Dice textualmente en sus últimos párrafos:

«Aquí vivimos en la gloria, por los siguientes domésticos datos que hago conocer como de *epílogo*, y que volveré en mi próxima de 4 de Octubre, que tenemos vapor y correspondencia.

Los billetes circulantes (única moneda), á 4 peniques por sol.

Consecuencia:

Valor de un terno de casimir, soles 400, ó sean pesos 500.

Botines corrientes, soles 50 ó sean pesos 62,4 reales.

Un cuello postizo de hilo, 5 soles, ó sean 6 pesos 4 reales.

Viveres.

Una libra de mala carne.	14 reales.
Una naranja	8 »
Un pan pequeño.	3 »
Una papa id.	3 »

Hoteles.

Hombre solo, sin vicio alguno, poco gastronómico y muy modesto: pensión diaria, 15 pesos.

—Ha sido preconizado Obispo de Camarines ó Nueva Cáceres, en Filipinas, por Breve Apostólico, el M. Rdo. P. Fr. Casimiro Herrero, hijo de este Colegio de Agustinos de Valladolid, Comisario y Vicario Provincial en España que fué, y actual Definidor de la Provincia del Santísimo Nombre de Jesús de Filipinas.

LLEGADA Á PARIS

DE TRINQUET Y CONSORTES.

Copiamos de *El Liberal* la siguiente curiosa reseña:

«La llegada á Francia de los últimos deportados de la *Commune* ofreció un particular interés, tanto por venir entre ellos Trinquet y bullier, como por ser los últimos en recibir los beneficios de la amnistía.

«Los alrededores de la estación de Montparnasse en Paris no presentaba mucha animación, exceptuado un despacho de vinos en donde el comité socialista de socorro á los amnistiados adoptó algunas disposiciones para recibirlos.

«A las cuatro de la madrugada del día en que llegaron, los agentes de policía penetraron en los andenes de la estación para despejarlos, y sólo hallaron á cuatro ó cinco personas esperando; guardaron las entradas, y no dejaron paso más que á las familias de los que llegaban y á los periodistas. Entre éstos figuraban MM. Clemenceau y Villés, y el inseparable cuarteto de las ciudadanas Luisa Michel, Ferré, Minck y Reurade.

«Llegó por fin el tren con los amnistiados, á los cuales acompañaban dos periodistas intransigentes, y reconocieron á los amigos que les esperaban, por las tarjetas rojas que ostentaban en los sombreros.

—«¡Por aquí! ¡Por aquí! Grita Trinquet desde la portezuela de un wagon, y todos se precipitan en aquella dirección, gritando: ¡Viva la revolución social! ¡Viva Trinquet!

«Los amnistiados descienden rápidamente y corren á abrazar á sus familias.

«La ciudadana Luisa Michel pregunta á todo el mundo por su amigo Renandeu, y Julio Vallés lo busca por todas partes. Por fin hallaron un amnistiado, al parecer abandonado de todo el mundo, que buscaba una cara conocida.

—«¿Cómo os llamas? le pregunta.

—«Renandeu.

—«Venid por aquí, le dice Vallés, indicándole el cuarto femenino.

«Llega Renandeu, y Luisa Michel y el amnistiado se estrechan con efusión.

«Los recién llegados son nueve, contándose entre ellos una mujer, Mad. Rousseau.

«En cuanto salieron de los andenes, el comité socialista se apoderó de ellos hasta el punto de no dejar ninguno á M. Clemenceau en el hotel de la Maria.

—«No vayais allí, les dice un socialista, es el comité de los *Bourgeois*.

«Todos se dirigieron entonces con sus familias al despacho de vinos de M. Lefranc, y allí acudieron tantos socialistas, que pronto se hizo el aire irrespirable.

«A la ciudadana Cadollen que intentó penetrar allí le dieron con la puerta en las narices.

—«Es una *mosea*, dice uno de los socialistas.

«Logra al fin ser reconocida y entra.

«Poco después se levanta Trinquet y pronuncia una corta arenga.

—«Ciudadanos, dice, ayer por la mañana recibí el despacho que me enviásteis en el momento mismo en que íbamos á sentarnos á un banquete que se

nos daba, é inmediatamente me puse en camino, porque con vosotros estoy. Pertenezco sin duda á la República, pero sobre todo á la revolución.

«Ciudadanos, nada ha cambiado, tenemos que rehacerlo todo. ¡Viva la revolución!»

«Entre tanto, M. Clemenceau, desdeñado por los amnistiados, erraba tristemente por las aceras del hotel de la Marina, y al cabo tomó la resolución filosófica de marcharse por donde había ido.»

(De *El Fénix*.)

EL MAYOR DE LOS HORRORES.

Aunque sabemos lo que son los liberales; aunque los vemos á las puertas de España, en la vecina Francia, atropellar la libertad de sus enemigos, ó de los que por tales tiene, y esto á nombre de la misma libertad, idvocando el progreso y los intereses de la civilización, nos cuesta trabajo dar crédito al parte que, á última hora ayernos trastaltó la *Agencia Fabra*, según el cual ha sido fusilado en Venezuela un Sacerdote de la Compañía de Jesus, por el delito de pertenecer á la esclarecida Orden, que cuenta los sábios, los santos y los mártires á centenares.

Pero entiéndase, que no se ha fusilado al padre Jesuita en un momento de efervescencia popular, ó por el bárbaro capricho de un gobernador déspota, ó para apagar la sed de sangre de alguno de los muchos rebeldes que infestan las repúblicas hispano-americanas y que después se apoderan de la capital, desde donde dictan leyes, no. El Sacerdote Jesuita ha sido fusilado en virtud de las leyes existentes, porque allí, sépase para confusión y vergüenza de nuestro siglo, en Venezuela se condena á la pena de muerte á todo miembro de la Compañía de Jesus por el hecho de serlo.

El inicuo asesinato, pues, ha sido legal, perfectamente legal. Los conservadores de esa república, ya deshonrada, no podrán lamentarse de lo que se ha hecho sin declararse facciosos.

En unas cartas que sobre la Inquisición escribió De-Maistre, y que están dirigidas á un caballero ruso, se refuta á un viajero inglés de aquella época, el cual se atrevió á asegurar que en España se había condenado á las llamas á una jóven, culpable únicamente de haber nacido en una familia judía.

De-Maistre dice que un siglo en que por los tribunales de una nación civilizada se hubiera hecho lo que supone el protestante inglés sucedido en España, quedaria deshonrado.

¿Qué diria De-Maistre si viviese ahora, en el último tercio del siglo XIX, y supiese que hay una república habitada por hombres que hablan español, que conocen el nombre de Cristo, y cuyas leyes, condenan á muerte al Jesuita que en ella pe-notre? ¿Que diria si supiese que esas leyes, dignas de los tiranos de la Roma de la decadencia, ó del reino de Dahomey se aplican, sin que todas las naciones civilizadas se estremezcan de espanto y exijan la destitución y el castigo de los feroces verdugos?

CORREO DE HOY.

MADRID 28 DE ENERO.

En Consejo de ministros se acordó el envío de una embajada extraordinaria á Berlin para asistir á las bodas del hijo del príncipe imperial, cuya embajada la compondrán el duque de Osuna, el marqués de Valmediano y el conde de Paredes de Nava.

— Fue tal el número de senadores y diputados que asistieron á la sesión de ayer en el Senado, que no bastando los bancos, permanecieron de pié más de cuarenta.

Las tribunas estaban llenas una hora antes de empezar la sesión, y en la calle esperaban turno de entrada más de doscientas personas, molestadas por la lluvia, que á intervalos caía.

La sesión fue importante, atribuyéndose los fusionistas los honores de la jornada.

Los ministeriales se creían, sin embargo, más firmes que nunca.

— Decíase anoche que al Sr. Posada se le había dirigido un nuevo telegrama, á fin de que por el correo ampliase su declaración de ayer.

Espérase, por tanto, carta de Llanes, en la que algunos fusionistas creen que hace resultar algo más que en el telegrama; en cambio otros muchos no abrigaban tales esperanzas.

— Los voluntarios de la Habana han regalado al general Blanco las insignias de la gran cruz de San Fernando, que constituyen una obra arte.

— A las doce de ayer mañana se celebraron en la iglesia del Pilar de Zaragoza solemnes exequias por el eterno descanso del general Moriones.

Los diputados provinciales de Zaragoza, Huesca y Teruel y los ayuntamientos de las dos primeras capitales, han costado esta función religiosa, que ha sido solemne.

Valencia 30.

A la caída de la tarde se desató ayer, después de una lluvia copiosa, un viento huracanado, que fué aumentando en violencia, y á media noche seguía soplando terriblemente.

El tránsito por las calles se hacía difícil porque las ráfagas comprometían á los transeúntes, llevándose los sombreros, revolviendo las capas y deteniendo el paso. Caían algunas chimeneas y barandas de los terrados.

— En Alcira había el temor de que el Júcar, continuando creciendo, inundase la población. Un telegrama, espedito á la una y media de la tarde, decía que el río había desbordado por varios puntos; pero no avisaba perjuicios ni alarma grave.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 28.—Senado. El duque de Tetuan culpa al Sr. Cánovas del Castillo de la crisis de diciembre.

Declara que la gloria que se atribuye por las conferencias sobre Marruecos y la pacificación de Cuba pertenece preferentemente al gabinete que presidió el general Martínez Campos.

El Sr. Suarez Inclán afirma que el Sr. Posada Herrera cree que la situación actual nos conduce á un abismo, y por eso se halla enfrente del Sr. Cánovas y dentro de la fusión.

El general Martínez Campos declara que está absolutamente conforme con cuanto dijo el general Jovellar.

Califica de torpeza la conducta del gobierno en la cuestión del principado de Asturias.

Dice que la fusión se llama liberal dinástica, porque quiere la dinástica, de D. Alfonso XII, y la Constitución de 1876 liberalmente interpretada.

Asegura que admitirá con júbilo á cuantos acepten estos principios «vengan de donde vinieren.»

Añade que revelar los peligros de una situación no es rehusarlos, y termina diciendo: «Cuando llegue ese caso estaré al lado del rey.»

La mayoría aplaude frenéticamente al orador, que exclama: «No admito esos aplausos.»

El Sr. Cánovas usa de la palabra para rectificar.

Niega que su política tienda á desorganizar el partido fusionista, y declara que este partido es el heredero legítimo del poder.

Sostiene que hay actualmente más libertad que en ningún periodo del mando de los constitucionales.

«No dudo, dice, de vuestros propósitos de legalidad, sino de la eficacia de los principios políticos que profesáis.»

Para demostrar esta tesis recuerda los desórdenes y revoluciones de 1840, 1843, 1854 y otras fechas funestas, alegando que en todas ellas hubo grandes catástrofes y derramamiento de sangre, mandando los liberales avanzados, porque estos no pudieron cumplir nunca lo que ofrecieron.

Concluye diciendo que para evitar esos peligros el gobierno cuenta con la espada de todos los generales.

El general Martínez Campos dice: «El gobierno no, el Rey.»

Madrid 29.—En el sorteo de la lotería que se ha celebrado hoy ha correspondido el primer premio al número 34912 despachado en Madrid, el segundo al 36749 en Almería, el tercero al 2559, y el cuarto al 31813.

Se duda que pueda verificarse hoy en el Senado la votación del Mensaje.

Créese que en la primera sesión que celebre el Congreso se leerán los presupuestos.

Berlin 27.—El ministro de Cultos declaró ayer en la Cámara que no es cierto que sea triste la situación de la Iglesia católica en Prusia.

El gobierno desea el restablecimiento de las relaciones entre la Iglesia y el Estado, pero sería de desear que cesaran las agresiones contra las leyes de julio.

Londres 28.—La Cámara de los Comunes empezó á discutir anoche la ley de protección de las vidas y haciendas en Irlanda, cuyo proyecto había sido declarado urgente en la sesión anterior.

Berlin 28.—Los despachos oficiales recibidos por el gobierno ruso acerca de la victoria alcanzada por Skobelev sobre los turcomanos, la consideran como decisiva.

El enemigo, además de ser arrojado de todas sus posiciones fortificadas, fué perseguido gran trecho, dejando el campo cubierto de cadáveres.

Las pérdidas de los rusos fueron sensibles durante el asalto de la plaza, pero las del enemigo han resultado muy considerables.

Londres 28.—Las últimas noticias de la colonia

del Cabo de Buena Esperanza anuncian que el ejército inglés que marcha contra los boers ha llegado muy cerca del punto donde estos se hallan concentrados, y que entre las avanzadas habían ocurrido ligeras escaramuzas, esperándose de un momento á otro una gran batalla.

San Petersburgo 28.—La prensa oficiosa rusa desmiente la noticia de que Inglaterra haya hecho observaciones al gobierno del czar acerca de los progresos de Rusia en el Asia Central.

GACETILLA LOCAL.

«No conseguirá EL ÁNCORA (así encabeza su artículo *El Comercio* del sábado) como se ha propuesto, sacarnos de nuestras casillas.....»

Pero qué, Sr. Articulista, ¿se atreve V. á negar que se le sube la sangre á la cabeza, que está V. acalorado, que pierde los estribos, que *sale de sus casillas*? Nosotros creíamos hacerle la justicia de pensar que estaba V. fuera de sí, porque de otro modo no se concibe que un escritor que en algo estima su decoro, nos llame, como nos ha llamado V., *impudentes, falsos, insultadores, groseros, calumniadores...* sobre todo, *calumniadores*, eso á cada instante. ¿Nos equivocamos al creer que obra usted inconscientemente, impulsado por la pasión? Tanto peor para V.

«...ni arrastrarnos (continúa *El Comercio*), con sus continuas evoluciones, fuera de la cuestión que se ventila...»

En nuestro escrito del mismo sábado podrá V. ver la historia de nuestra polémica, y la contestación, por adelantado, á lo que V. afirma sobre la ignorancia y barbarie de los frailes.

Que tratamos de «atenuar los efectos de la derrota.»

Nos deja V. atónitos con tal noticia. Nosotros, que, como V. confiesa, gastamos tan buen humor, somos los descalabrados, y V. se aplica la venda. Sí, puesto que la herida le escuece, y se irrita, y se exaspera, y *sale de sus casillas*, créalo V. Y, si no, advierta cómo, á continuación de habernos hablado de nuestra *derrota*, habla V., refiriéndose á nosotros, de «la inaudita osadía ultramontana (léase católica), astuta, invasora, que no repara en medios...» «Después de haber EL ÁNCORA empleado la ironía para inferir embozados ultrajes;» ¿A quién? «después de dirigir ataques personalísimos;...» ¿Tendrá V. la bondad de citarnos uno solo? Pues nosotros podríamos citar alguno de *El Comercio*. «¿O es que pretende engañar una vez más al público.....»

Un caballero, y va de cuento, reprendía á un sobrinito suyo, tan goloso como travieso, porque, viendo una ocasión oportuna y abusando de su pasión favorita, el muchacho dejó á su tío sin chocolate. A cuantos cargos le hacía el tío, contestaba él: «Tío, yo no he sido.» Y el muchacho llevaba señales de chocolate en los labios, en la nariz, en la frente, en la ropa... estaba hecho una lástima. Y, sin embargo «Tío, yo no he sido.»

Aplíquese V, el cuento, y ose decir después «Tío yo no he sido» «Yo no injurio á nadie.» «No conseguirá EL ÁNCORA sacarnos de nuestras casillas.»

Y no vaya V. á figurarse que se atenúa la ofen-

sa con escribir al fin del artículo «nos referimos á la significación del grupo; no á la personalidad de sus individuos (de EL ÁNCORA) que muy de veras respetamos.» ¡Bonita manera de discurrir! Por lo original merece un privilegio de invención.

Pero, si nosotros dijéramos (nos guardaremos mucho) que los hombres de *El Comercio* son *impudentes, groseros, calumniadores, etc.*, ¿se darían Vdes. por satisfechos con que añadiéramos, por vía de paliativo, «Nos referimos á la significación del grupo; no á la personalidad de sus individuos que muy de veras respetamos»? Seguramente que no, porque, admitido ese procedimiento, podría aplicarse también al grupo de una Corporación, al grupo de una familia, y esto no es admisible entre personas civilizadas. A no ser que V. objeto que algún derecho le da el privilegio de invención.... En cuyo caso nada tenemos que oponer.

Que «todas (las instituciones de EL ÁNCORA) tienden á un fin común: el dominio del mundo, por el de las conciencias.»

No lo crea V. No llegan á tanto nuestras aspiraciones. Pues, hombre, ¿ni que fuéramos Alejandro ó Napoleones! Nosotros no aspiramos ni aun á diputados; ni siquiera á ser Alcalde de Búger.

Refiriéndose V. á «otro centro análogo de enseñanza, con derechos más módicos», dice: «Todos hemos celebrado su instalación.»

¿De veras? A bien que estando quizá asegurada por medio de las acciones ó subvenciones la existencia de la *Escuela Mercantil*, podrá V. exclamar. «¿Y á mí qué? Por ahí me las den todas.»

«Ojalá (continúa V.) viéramos en breve inaugurarse otra completamente gratuita!»

De veras ¿eh? Aunque fuese dirigida por frailes? (*)

Que formamos «juicios tan fútiles como el de que la *Escuela* constituye un *negocio* una *especulación*...»

¡Ca! No Sr. Ya no pensamos así desde que nos dejó V. convencidos de nuestro error cuando nos dijo el día 24: «El (negocio) más redondo que nosotros vemos hasta ahora es el de los suscritores que amorticen sus títulos en este curso; pues estos obtendrán de su capital, en ménos de un año, un interés de 28 por 100.»

Y ahora comprendemos por qué no se ha rebajado la retribución de los 4 duros mensuales. ¡Claro está! Si se hubiera rebajado, por ejemplo, á 3 duros, los alumnos suscritores podrían llamarse á engaño, pues entonces, si querían amortizar sus tí-

(*) Conste, 1.º que no es exacto que EL ÁNCORA haya hecho á la *Escuela*, aunque así lo afirma con gran frescura *El Comercio*, el cargo siguiente: «la alteración esencial de las bases aprobadas para fundar la institución.» ¿Por qué no cita V., en apoyo de sus gratuitas afirmaciones, palabras textuales de EL ÁNCORA? ¿No observa V. cómo nosotros citamos con frecuencia, para rebatirle, palabras textuales de *El Comercio*? Por lo visto, no le conviene á V. imitarnos.

Conste, 2.º que no hemos dado motivo para que V. ni nadie pueda «tener por enemigos (de aquella institución) á los hombres de EL ÁNCORA». Nosotros no somos enemigos, todo lo contrario, de que se abran escuelas, colegios y academias. Lo somos de que se quiera hacer ver al público que la creación de esa *Escuela* es hija únicamente del amor al país. En esa, como en otras muchas escuelas particulares, podrán sus autores proponerse hacer un bien á sus semejantes; pero ese fin es muy secundario. El principal es ganarse honradamente la vida, conseguir un lucro, un negocio, si Sr., y á ser posible, una fortuna y un renombre.

tulos, pagarían con media accion (12 1/2 duros) los 12 que importaría la matrícula; y adios el prometido interes de 28 por 100. Las acciones bajarían naturalmente... ¿A cómo se cotizan hoy que producen el 28 por 100?

«Otro cargo se dirige á la Escuela, hijo tan sólo de una apreciacion: que es *cara*... las *veinte* pesetas exigidas por la Escuela para todas las asignaturas de un curso, constituyen una retribucion extremadamente módica.»

Teniendo presente aquello de «No negamos á EL ÁNCORA el derecho de censurar la organizacion y los actos de la Escuela Mercantil», vamos á aprovechar ese derecho, vamos á censurar. Reconociendo V. que la retribucion de 4 duros es extremadamente módica, se hubiera obrado con más acierto exigiendo mayor retribucion; lo cual hubiera redundado en beneficio de la Escuela y de los alumnos. Lo probaremos.

Exigiendo, por ejemplo, 5 duros (¿qué menos?), en los ocho meses de curso pagaría cada alumno 40 duros. Y, admitiéndole como ahora media accion (12 1/2 duros) en pago de la mitad de la matrícula (20 duros), le resultaría *en menos de un año*, no ya el cacareado mezquino interes del 28, sino del 60 por 100. La Escuela tendría más ingresos, *y tutti contenti*. Despues de haber la *Escuela* meditado el asunto nada menos que dos años, no puede perdonársele tan notable falta de prevision.

Ayer se concluyeron las solemnes Cuarenta Horas que, la asociacion del *Oratorio Parvo* consagra todos los años á sus esclarecidos patronos San Francisco de Sales y el Beato Sebastian Valfré.

Algunas horas despues de la Comunion general, que fué en extremo concurrida, se celebró la Misa Mayor, ejecutando la orquesta la religiosa partitura del Maestro *Diesch*, contribuyendo no poco á la mayor esplendidez del acto un bien nutrido coro de voces, entre ellas la de algunos aficionados que interpretaron con notable maestría tan admirable composicion. D. Cayetano Puerto que hizo el panegirico del Beato Sebastian, demostró, que la verdadera grandeza y heroicidad del cristiano consiste en engalanar el alma con las hermosas vestiduras de la virtud y conducir el espíritu por la senda del cielo á imitacion de Valfré.

Por la noche se cantó á toda orquesta el Sagrao Trisagio, composicion de nuestro eminente compatriota D. Joaquin Sancho; y acto continuo la antífona *O Doctor Optimé*, obra de nuestro amigo D. Juan Albertí Pbro.

Puesto que nos parece por demas, decir una palabra en elogio del Sr. Sancho, cuyas composiciones siempre han sido apreciadas como se merecen por el público competente, unicamente diremos al Sr. Albertí que oimos de labios autorizados que su composicion podía muy bien oirse despues de la obra maestra del decano de los compositores mallorquines.

Al par que felicitamos á todos los que se interesan por el esplendor de los solemnes cultos que ligeramente hemos reseñado no podemos menos de felicitarse en particular á los RR. PP. de San Felipe Neri por las notables mejoras que de cada día van introduciendo en su Iglesia y del celo que

siempre les anima para salvar las almas y dar gloria á Dios.

Ayer á la hora fijada se verificó la inauguracion del *Museo Arquelógico Luliano*, en el *Colegio de la Sapiencia*, habiendo asistido al acto una numerosa concurrencia.

El Sr. Rector del establecimiento presidía la mesa, con los Sres. D. Antonio Jaume, D. Enrique de España, D. Joaquin Pavía, D. Jaime Planas, D. Juan Lladó pbro. y D. Bartolomé Ferrá.

El Sr. Lladó dió lectura á un breve y sentido discurso manifestando los propósitos de la Sociedad que son de recojer, custodiar y restaurar los objetos de arte de toda clase especialmente los de carácter religioso ó destinados al culto. El Sr. Ferrá despues de algunas breves y oportunas observaciones manifestando la buena acogida que la formacion de aquel Museo ha merecido de los amantes del Arte y de la Arqueología, leyó la lista de señores expositores y de los objetos cedidos al Museo y depositados temporalmente en expectativa de restauracion. El Sr. Presidente dió las gracias á los señores socios, expositores y concurrentes, y acto seguido se cantó un solemne *Te-Deum* en el Oratorio.

Parece que, supuesto el considerable número de objetos que se han presentado y que deben presentarse durante esta semana, su exposicion no se abrirá al público hasta el próximo domingo, y que la Junta organizadora se propone publicar el Catálogo detallado, para satisfaccion de cuantos han contribuido á dar más solemnidad á la inauguracion del Museo Luliano.

En la noche del sábado, á eso de las siete y media, se sintió en esta ciudad y gran parte de la isla un fuerte huracan que sembró el espanto entre estos moradores y causó no pocos daños en el arbolado y en los tejados de muchos edificios públicos y particulares. Varias embarcaciones surtas en el muelle rompieron las amarras que las sujetaban; cinco ó seis wagones, que se hallaban sobre la vía férrea en la estacion de Palma, fueron arrastrados por la fuerza del viento hasta cerca del *Pont d'Inca*; uno de los almacenes de la estacion de Manacor quedó sin techo; y aunque no hubo que lamentar desgracias personales, que sepamos, la consternacion fué general por algunos momentos.

Durante toda la noche continuó el viento aunque con menos intensidad que al principio.

Todo el día de ayer el cuerpo de órden público y municipales reconocieron los desperfectos que ocasionó el fuerte vendabal del sábado, haciendo que desaparecieran todos los trozos de aleros que amenazaban desprenderse en perjuicio quizás de los transeuntes.

Se nos ha asegurado que el furioso elemento hizo astillas una puerta de mucha consistencia, además de haber levantado y puesto en desórden un gran número de tejas en la mayor parte de edificios.

Dos de nuestros colegas observaron que, á pesar de haber manifestado EL ÁNCORA que la *Dalila* era la obra más inmoral de cuantas durante la pre-

sente temporada se habían puesto en escena en nuestro teatro, sólo se vieron tres palcos de platea vacíos.

Esto nos tiene sin cuidado. Nosotros no hicimos otra cosa que cumplir nuestro deber de periodistas católicos. Por lo demás ¿se atreverán los referidos colegas á sostener que sea moral la mencionada obra?

Dice *El Demócrata*, á propósito de lo que publicamos el sábado sobre El Conservatorio Balear, que «á menos que se pretenda convertir al Conservatorio en una especie de asociacion monacal» deben permitirse los bailes de máscara en los salones de aquella sociedad.

De modo que todas las sociedades en que no se dan bailes de máscara son monacales.

Ha sido nombrado Económico de la parroquia de S. Nicolas, D. José Amengual que lo era de Alaró. Felicitamos al agraciado.

El sábado por la tarde fué trasladado al cementerio el cadáver del Teniente Coronel D. Tadeo Cabrinetty, que falleció en la noche del viernes, víctima de una larga y penosa enfermedad.

También murió el mismo día el jóven teniente de Administracion militar D. Miguel Veyñ, hijo del distinguido abogado del mismo nombre.

Pedimos á Dios por el eterno descanso de las almas de los finados y deseamos á sus respectivas familias el consuelo de la resignacion cristiana.

Se nos ha dicho que han sido encontrados cerca de Santañy los cadáveres de 4 náufragos, dos de los cuales son naturales del Arrabal de Santa Catalina, y los otros dos del pueblo de Andraitx. Los restos de la embarcacion han aparecido en la costa de este último pueblo.

Ayer, miéntras una señora estaba mirando los objetos que se venden á real y medio en la tienda situada cerca el teatro, le robaron el bolsillo, que era de plata y contenía doce pesetas.

Hemos recibido el primer número de la Revista *Agustiniana*, dedicada al Santo Obispo de Hipona y exclusivamente redactada por PP. Agustinos.

Agradecemos la visita de tan importante publicacion y aceptamos gustosos el cambio que nos ofrece.

Ayer á causa del temporal no pudo efectuar su salida para Ibiza y Alicante el vapor *Union*, lo cual ha verificado esta mañana conduciendo 37 pasajeros y la correspondencia.

A las nueve de la mañana ha fondeado en este puerto, procedente de Valencia, el vapor *Jaime II*, con la balija y 20 pasajeros.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 30 á las 12 t.

(Recibido, el 30 á las 4'15 t.)

La Gaceta no publica nada de interes general.

Aumentan las crecidas de los ríos.

Inundaciones en nueve provincias.

Los ministeriales niegan terminantemente que la conferencia del miércoles entre S. M. el Rey y el Sr. Cánovas se plantee la cuestion de crisis.

Madrid 30 á las 6'20 t.

(Recibido el 30 á las 9'32 n.)

En la sesion del miércoles se leerá en el Congreso un voto de censura contra Toreno por ciertas frases de su discurso en la última recepcion de Palacio.

El Guadalquivir y Genil siguen creciendo.

Se desvanecen las probabilidades de una crisis.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado y fin, 22'50.—Barcelona 3 por ciento interior contado, 22'525.—Coloniales, 152'25.—Nortes, 88'50.—Palma 3 por 100 interior contado, 22'525.



D. MIGUEL VEYÑ Y COLL,

OFICIAL 1.º GRADUADO, 2.º EFECTIVO DEL CUERPO ADMINISTRATIVO DEL EJÉRCITO

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

El Sr. Intendente militar del distrito de las Baleares, gefes y oficiales de dicho cuerpo en el mismo, el padre, madre política, hermanas, hermano político, tíos y demás parientes del finado, suplican á las personas á quienes hayan dejado de avisarse, se sirvan encomendarle á Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso ha de celebrarse en la Capilla del Real Palacio de esta capital el día 1.º de Febrero de 1881 á las diez y media de la mañana.

El duelo se despide en la iglesia. No se recibe en la casa mortuoria.

D. GUILLERMO MAS Y CASTELLÓ

HA FALLECIDO

Su hermana, sobrinos y demás parientes suplican á todos los amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el miércoles 1.º de Febrero á las once de la mañana en la Iglesia de Nuestra Señora de Montesión.

El duelo se despide en la Iglesia. No se recibe en la casa mortuoria.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy 31.—6.ª DE ABONO.—11.ª DECENA.—El drama en 3 actos LA MUERTE EN LOS LABIOS, y terminará con un fin de fiesta.

Entrada á localidades 3 rs. Id. al Paraiso 2. A las 7 y media.

TIP. CATÓLICA BALEAR.—FORTUÑY 6.